

Comunicado de Prensa 04/2025 Español

LA CORTE INTERAMERICANA DE DERECHOS HUMANOS CELEBRÓ LA INAUGURACIÓN DEL AÑO JUDICIAL INTERAMERICANO 2025

San José, Costa Rica, enero 27 de 2024. – El día de hoy, se llevó a cabo la Ceremonia de Inauguración del Año Judicial Interamericano 2025, en la cual asumieron sus cargos los nuevos jueces de la Corte Interamericana de Derechos Humanos para el período 2025-2030: el Juez Alberto Borea Odría y el Juez Diego Moreno Rodríguez.

La mesa de honor estuvo integrada por la Presidenta de la Corte IDH, Jueza Nancy Hernández López; el Vicepresidente de la Corte IDH, Juez Rodrigo Mudrovitsch; el Presidente de la República de Costa Rica, señor Rodrigo Chaves Robles; el Ministro de Relaciones Exteriores de Costa Rica, Arnoldo André Tinoco y el Secretario General de la Organización de los Estados Americanos (OEA), señor Luis Almagro.

En su discurso, la Presidenta de la Corte Interamericana de Derechos Humanos destacó algunos logros alcanzados en 2024, señalando que este Tribunal tuvo un aumento significativo en la emisión de sentencias de fondo en relación con años anteriores. Asimismo, informó en materia de supervisión de cumplimiento, que se declaró el cumplimiento total, parcial o avances en más de 100 medidas de reparación correspondientes a 12 Estados durante el año pasado.

Entre las principales contribuciones jurisprudenciales del Tribunal, mencionó los temas con relación a derechos políticos y democracia, integridad electoral, género, femicidios en el ámbito de la familia, salud reproductiva, discriminación racial, acceso a la información y derecho a la verdad, acceso a la justicia, derechos de los pueblos indígenas, garantías judiciales, derechos económicos, sociales y culturales, y graves violaciones de derechos humanos.

“En estos tiempos de dificultad para nuestra región y el mundo, no podemos rendirnos en la lucha por la dignidad humana, porque hacerlo implicaría renunciar a la esencia misma de la civilización y la democracia. Así, la resiliencia se erige como un imperativo moral y jurídico”, señaló.

Por su parte, en su intervención, el Presidente de Costa Rica, señor Rodrigo Chaves Robles, expresó: “Hoy reafirmamos nuestro compromiso histórico e inquebrantable con la defensa de los derechos humanos, un compromiso que Costa Rica ha sostenido con firmeza y convicción desde el nacimiento de este Tribunal. A lo largo de los años, frente a los grandes retos del continente, esta Corte ha emitido sentencias históricas y desarrollado jurisprudencia innovadora, protegiendo a quienes han sufrido violaciones graves y promoviendo la transformación estructural de nuestros Estados”.

Por último, el Secretario General de la OEA, señor Luis Almagro, destacó que la Corte ha desempeñado un rol fundamental en la consecución de los fines de nuestra Organización. “En el ejercicio de sus competencias contenciosas y consultivas, no solo ha combatido la impunidad y las violaciones de derechos humanos, sino que ha establecido estándares de protección adoptados por los Estados miembros, que hoy son guía para la administración de justicia en las Américas”, dijo.

En el marco del evento, la Presidenta de la Corte IDH, Jueza Nancy Hernández López, destacó el compromiso de innovación e inclusión que adelanta el Tribunal. Indicó que la Corte desarrolló un proyecto para crear la primera *Convención Americana sobre Derechos Humanos comentada e ilustrada por y para la niñez y adolescencias*. [Esta iniciativa](#), resultado de talleres participativos con estudiantes de Costa Rica y una consulta en línea para toda la región, representa un esfuerzo pionero para acercar la justicia a las nuevas generaciones.

Al cierre del acto, se realizó el anuncio público de las personas ganadoras del Concurso "[Enfocando Derechos: un viaje fotográfico con la Corte IDH](#)", organizado en el marco del 45.º aniversario la Corte, para generar más espacios de participación con nuevos grupos respecto a los derechos humanos en América Latina y el Caribe. Las fotografías que resultaron ganadoras serán expuestas en la sede.

Reviva los mejores momentos y consulte la galería foto [aquí](#).

El presente comunicado fue redactado por la Secretaría de la Corte Interamericana de Derechos Humanos, por lo que es de responsabilidad exclusiva de la misma.

Para mayor información favor de dirigirse a la página de la Corte Interamericana www.corteidh.or.cr o envíe un correo electrónico a Pablo Saavedra Alessandri, Secretario, a corteidh@corteidh.or.cr. Para la oficina de prensa contacte a Danniell Pinilla, director de Comunicaciones y Prensa, en prensa@corteidh.or.cr.

Puede suscribirse a los servicios de información de la Corte [aquí](#). Para dejar de recibir información de la Corte IDH remita un correo a comunicaciones@corteidh.or.cr. También puede seguir las actividades de la Corte en las siguientes redes Sociales: [Facebook](#), [Twitter](#) (@CorteIDH para la cuenta en español, IACourTHR para la cuenta en inglés y @CorteDirHumanos para la cuenta en portugués), [Instagram](#), [Flickr](#), [Vimeo](#), [YouTube](#), [LinkedIn](#) y [SoundCloud](#).

